
  

 

 

 

 

 

新年あけましておめでとうございます。 

2010 年が皆様にとってすばらしい年になることを心よりご祈念申し上げます。 

今年も小山市民、小山で働く皆さんが元気に明るく暮らせる小山市をめざし、頑

張ってまいりますのでよろしくお願い致します。 

平成 21 年第 5 回小山市議会臨時会が 11 月 27 日に開かれ、人事院および栃木

県人事委員会の勧告に伴い、『小山市職員の給与に関する条例等の一部改正』が上

程され、原案通り可決されました。 

また、平成 21 年度第 6 回小山市議会定例会が、12 月 1 日から 24 日の会期で

開かれました。本定例会に上程された議案は、『平成 21 年度小山市一般会計補正

予算』等、補正予算 4 件、条例の一部改正 3 件、財産の取得について 2 件、指定

管理者の指定について 1 件など、全 11 議案であり、全議案が原案通り可決されま

した。 

＜＜ 市政相談 ＞＞ 

【ハンプの撤去】 

市道 2070 号線は、旭小に通う子供たちの通学路であり、交

通量が多いため、歩道の設置などが検討されました。 

今年８月に、市土木課の提案で試験的に１箇所『ハンプ』を設

置することになり、あさひ公園付近に設置されました。 

その後、近隣住民の方から直接電話で相談があり、昼間はもち

ろん、夜間も騒音や振動で眠れないとのことでありました。 

近隣住民に迷惑をかけてまで設置するものではないことから、

早急に撤去することを土木課に要望いたしました。 

市では 12 月 4 日の地域との話合いの結果を受けて、撤去す

ることを決定しました。 

今後は、子供たちの安全確保に向けた新たな対策を、地域の皆

さんと共に考えていきます。 

＜＜ 建設水道常任委員会行政視察 ＞＞ 

【大垣駅南北自由通路について】 岐阜県大垣市 10 月 26 日 

大垣市は、JR 東海道線で南北に分断された駅南北地域の交流促進を図るため、中心市街地活性化を目的
に南北自由通路整備を決定し、平成 18 年度から事業に着工、平成 21 年 9 月 19 日に供用開始しました。 

この自由通路は、延長 70m、幅 8m で、ガラス張りのシンプルなつくりであり、壁面広告は禁止、明る
く清潔な空間であります。また、自転車、バイクの自由通路乗り入れは禁止となっています。また、北口広
場の整備を進めており、平成１８年に事業に着手、平成 25 年の完成を予定しています。 

小山市でも同様に小山駅中央自由通路整備事業を進めています。JR の意向による南口改札閉鎖など問題

点もありますが、市民や駅利用者が利用しやすい中央自由通路となるよう、さらに検討していきます。 

【エコサイクルシティ計画について】 愛知県安城市 10 月 27 日 

安城市では、自転車による安全で快適な環境にやさしい交通システムをめざし、自転車を活用した様々な
取組み、イベントを開催しています。自転車通勤による CO2 削減の取組みや、各家庭からチェックポイン
トを通過し、公園に集まるイベントなどがあります。 

さらに、中心市街地の活性化、市内観光施設等への移動手段の確保、放置自転車の再利用を目的としたレ
ンタサイクル事業を実施し、エコサイクルシティづくりの一環として、市内の自転車販売店を「まちの自転
車屋さん」に認定し、協力をいただいています。また、安全で快適な走行空間づくりのためのインフラ整備
にも取組んでおり、今後も短期、中期、長期の三段階に分け、合計約 74.5km の整備を予定しています。 

小山市においては、平成 17 年 12 月議会で私がサイクリングロード整備について質問・要望をいたしま

した。自転車による街づくりは環境や健康面から見ても大きな効果と魅力のある取組みであります。今後、

自転車によるエコ社会の実現を視野に検討していきます。 
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【石垣池公園陸上競技場改修事業について】 三重県鈴鹿市 10 月 28 日 

鈴鹿市では、土のコースでは雨天時、競技が出来ないため、鈴鹿市陸上競技協会等からコース改修の陳情
が出され、さらに同市在住のパラリンピック出場選手は、全天候型陸上競技場のある四日市市の施設を利用
していました。また、石垣池公園陸上競技場が、2007 年に施行された「公認陸上競技及び長距離競争路、
並びに競歩路規定」により、それまでの第 3 種競技場から第 4 種競技場に降格になってしまうことから、
第 3 種競技場の公認を受けるために、全天候舗装を中心とした改修を行うこととなりました。 

改修内容は、8 コースのトラック全天候舗装、走り幅跳び走路の全天候舗装、本部席前の全天候舗装、電
子時計システムの構築、スタンドの整備、収納器具倉庫の増設などであります。 

小山運動公園陸上競技場は、昭和 48 年に開設された老朽化した土のトラックであり、以前は第二種公認

の競技場でありましたが、現在は公認を取得していません。 

私が、平成 20 年 2 月議会の一般質問において、同競技場の改修を強く要望したところ実現することに

なりました。 

平成 22 年度末の完成予定で、競技場の改修にあわせて第 3 種公認を取得します。 

今後、この競技場で練習した小山市の子供たちが大きく成長し、全国レベルのアスリートに育ってくれる

ことを期待しています。 

＜＜ 主な議案 ＞＞ 

【平成 21 年度小山市一般会計補正予算第 4 号】 

政権交代によって国庫補助金が大幅に減額されたことを受けて、7 億 5,919 万円を減額補正するもので、

総額 554 億 5,394 万円となりました。主な減額の対象となった事業は、以下の通りであります。 

・子どもと家族応援手当事業交付金  ▲１億 7,898 万円 

・公共投資臨時交付金   ▲18 億 3,742 万円 

【小山運動公園・原之内公園テニスコートに夜間照明を整備】 

小山運動公園テニスコート 8 面のうち 4 面、原之内公園テニスコート 6 面のうち 4 面に夜間照明を整備

することになりました。財源としてはスポーツ振興くじ補助金を利用します。市内では、あけぼの公園テニ

スコートに次いで夜間照明が整備されるもので、2 日がかりの大会が 1 日で開催できるなど利便性も向上

することから、多くの市民に利用していただきたいと期待しています。 

【小山市学童保育館条例の一部改正】 

小山市では積極的に学童保育館の整備を進めています。そのような中でも定員オーバーの施設もあり、子

供たちの安全を確保するとともに、過ごしやすい場所として、4 箇所の学童保育館に第二学童保育館を整備

するなど、5 箇所の学童保育館が新設されました。 

小山城北小第二学童、若木小第二学童、小山城東小第二学童、大谷北小第二学童、および梁小学童が新た

に整備されますので、地域の皆さんにも見守っていただきたいと思います。 

【小・中学校地上デジタル放送対応テレビを購入】 

市内 27 の小学校と 11 の中学校に地上デジタル放送対応テレビを購入します。国の経済危機対策を利用

したもので、指名競争入札により市内の 4 社が落札いたしました。 

納入台数は小学校 462 台、中学校 246 台であり、購入金額は総額で約 1 億 1,876 万円であります。 

【小・中学校教育用コンピュータ購入】 

市内小中学校のうち、小学校 5 校、中学校 5 校のコンピュータを整備するもので、納入台数は小学校 190

台、中学校 220 台であります。 

指名競争入札により宇都宮市の 2 社が落札し、購入金額は総額で約 1 億 5,782 万円であります。 

今回、納入されたコンピュータを充分に活用し、小山市の子供たちがさらに成長することを期待します。 

【公の施設の指定管理者の指定について】 

5 箇所の学童保育館、2 箇所の小山市児童センター、5 箇所の小山市都市公園の指定管理者が指定される

ことになりました。学童保育館は新規で、他の施設は３年前の指定管理者の継続であります。 

いずれの施設も、収益のある施設ではないことから、公募ではなく指名によるものであります。公平性や

公共性が保たれるように議会としても厳しくチェックしていきます。 

 
・次回の議会は 2 月 22 日から 3 月 16 日の会期で開かれる予定です。議会の傍聴をお願いします！ 

・議会を市民の皆さんにご覧いただくため、テレビ小山の 5 チャンネルで本会議を生中継しています。 

土曜日、日曜日には再放送もありますので、ぜひご覧ください。 

・小山市議会および山野井たかしへのご意見・ご要望をお待ちしています。 


